

Antrag zum Haushalt 2017

Investitionen zum Klimaschutz werden im Haushaltsentwurf in einer Übersicht zusammengefasst. ~~Für die kommenden Jahre sollen Investitionen von zunächst 1% des Haushaltsvolumens angesetzt werden. Nach 5 Jahren wird geprüft, ob die Ziele, die im Klimaschutzprogramm der Stadt definiert sind, mit dieser Investitionstätigkeit zu erreichen sind und entsprechend korrigiert.~~

Begründung:

Der Klimawandel ist weltweit eine der größten Bedrohungen für den Wohlstand und Gesundheit der kommenden Generationen. Schwere klimatische Veränderungen, Extremwetterereignisse und steigende Meeresspiegel werden Opfer fordern, Schäden an der Infrastruktur verursachen und in vielen Regionen Menschen vertreiben. Niedersachsen ist als Küstenland in hohem Maße betroffen. Schätzungen der materiellen Schäden durch den Klimawandel variieren nach einer Studie des Weltbankpräsidenten Stern zwischen 5 und 20% des BIP. Nach der gleichen Studie können gezielte kontinuierliche Investitionen von 1% des BIP weltweit den Klimawandel auf 2° begrenzen und damit die schlimmsten Folgen vermeiden. Das 2° Ziel hat die Weltgemeinschaft im Klimagipfel von Paris beschlossen und Deutschland hat den Vertrag unterzeichnet. Die Stadt hat im Jahre 2010 ein Klimaschutzprogramm beschlossen, das für 2020 eine Reduktion von 25% gegenüber 2005 anstrebt. Dies Ziel wird nach einem Zwischenbericht der Verwaltung, der in der Sitzung des USA am 20.6. vorgestellt wurde, mit hoher Wahrscheinlichkeit erheblich verfehlt. Das Klimaschutzprogramm hat sich mit seinen unverbindlichen Empfehlungen damit als nicht ausreichend wirksam erwiesen. Nur kontinuierliche zielstrebige Investitionen über Jahre können das Erreichen der definierten Ziele sicherstellen. Dabei wird die Belastung auf viele Jahre gleichmäßig verteilt.

Maßnahme zum Klimaschutz sind Investitionen mit vielfachen Renditen. Die Minderung des Verbrauchs an fossilen Brennstoffen reduziert nicht nur zukünftige Betriebskosten, sondern dient auch dem Umweltschutz, der Gesundheit, der Krisensicherheit und stärkt die lokale Wirtschaft. Klimaschutz bedeutet globale Solidarität und ist Gradmesser der Innovationskraft und die Umsetzung der ethischen Verpflichtung gegenüber nachfolgenden Generationen.

Fraktionsvorsitzender Dominic Herbst, 02/2017